

El Inquisidor

Visita del Gober a Acámbaro.

Que René Mandujano no se llevó ningún dinero del pueblo.

En el PRI, “renovación” sin democracia.

El Jerry hizo obras, “gracias a los proyectos de René Mandujano”.

HOLA MIS AMIGOS.- México, Estados Unidos y Canadá firmaron el protocolo modificadorio del Tratado Trilateral de Libre Comercio (T-MEC). Las delegaciones negociadoras de las tres naciones estuvieron en el Palacio Nacional para ese propósito, luego de alcanzar un acuerdo para la entrada en vigor del documento. Así, el T-MEC está listo para ser ratificado en este mes o a inicio de enero. Encabezados por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a la firma acudieron la viceprimera ministra de Canadá, Chrystia Freeland, el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, así como Jared Kushner, asesor del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Posterior a la firma, el Tratado debe ser aprobado por los Congresos de los tres países para su ratificación. Ante ello, es de esperar que el nuevo T-MEC favorezca más a México que el firmado en el año de 1994. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que si firman algo, lo hacen sólo para sus intereses personales, gachos!!!:

1.- Visita del Gober a Acámbaro.- El pasado 12 de diciembre, fecha cuando se celebra a la Virgen de Guadalupe, el Gober de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, visitó el municipio para asistir a la apertura de la válvula de la presa “Solís”. Allí, tras el discurso alusivo al hecho en donde anunció 5 proyectos para la entidad en materia hídrica, entre ellos, el de la posibilidad de llevar agua desde la presa hasta Celaya para abastecer a la población debido a la escasas del líquido, Sinhue Rodríguez invitó al Alcalde Alejandro Tirado a platicar para acordar los proyectos que requiere el municipio, qué bien!!!. No se habló en ese instante de alguno, pero desde luego que los hay como el del esperado Libramiento Zinapécuaro-Acámbaro-Tarandacua, por ejemplo. Ya en su oportunidad se dará a conocer algún posible “paquete” de obras, ojalá. Por ahora, sólo está el interés del Gober por apoyar a Acámbaro, que también es uno de los 46 municipios de Guanajuato, ooraale!!!.

2.- Que René Mandujano no se llevó ningún dinero del pueblo.- El otrora Presidente Municipal de Acámbaro, René Mandujano, aseguró –en una plática que sostuvo con mi Dire-, que él no se llevó ningún dinero durante su gestión del período 2012-2015. Acepta que hubo errores en la administración, pero que no dispuso de ningún peso, pues el desvío de 30 millones del Ramo 33, Fondo 1, fue sólo un cambio de partida o de rubro, es decir, lo tomó de esa cuenta de carácter federal para pagar nóminas municipales, pero no para quedarse con él. Mandujano Tinajero precisa que se pagó algo de la misma administración, pero no hubo ninguna disposición personal de recursos económicos. Es más, de ese “movimiento” de rubro o de partida, culpa y

llama por su nombre al directamente responsable, su Tesorero Víctor Chombo, quien a su vez, en oportunidades que tiene, refiere que René autorizó todo y que estaba muy bien enterado de todo. Incluso, Chombo López considera que podrían exonerar a Mandujano Tinajero y que él –el mismo Chombo-, únicamente, sería el chivo expiatorio. René Mandujano reitera que el responsable de todo es Chombo y así, surge otra ‘novela’. René comentó a mi Dire que la observación legal que se hizo por la auditoría practicada a su Gobierno en el sentido de que regrese o reintegre el dinero desviado no procede, en virtud de que nunca salió de la Tesorería. Mandujano Tinajero entonces, espera librar el asunto y por si fuera poco para sus enemigos políticos, hasta podría participar en el proceso electoral del 2021 para algún cargo de elección popular, que podría ser nuevamente a Diputado local o a la Presidencia Municipal. Sin embargo, irá por partes: primero, aclararía lo del desvío de 30 millones de pesos y segundo, esperará los tiempos políticos para participar en su Partido, el PAN, a algún cargo público. Los meses por venir definirán el futuro de René Mandujano. Nosotros, estamos al pendiente.

3.- En el PRI, “renovación” sin democracia.- Toda una sorpresa fue la renuncia de Carol Castañeda Villagrán a la dirigencia municipal del PRI, algo que en otro momento sería impensable. En su lugar como interino está Julio César Escalante Díaz, pero con la idea en algunos de que “ya se quede”. Todo esto, en el marco del proceso de “renovación” del PRI a nivel estatal, un Partido que no está acostumbrado a la democracia y por lo tanto, enfrenta conflictos diversos con personas y grupos. La “renovación” del PRI sin democracia, se hace en varias etapas, esperándose tener nuevos Comités en enero, o al menos, así lo ha dejado entrever la “lider” estatal, Ruth Tiscareño. En Acámbaro, la renuncia a la dirigencia municipal por Carol Castañeda Villagrán –pero no al Partido-, implicaría también una especie de ruptura con el grupo de Salvador Santos, mejor conocido como el innombrable del Chavita Diablos, que ‘perdería’ liderazgo en el instituto político. Todo indica pues, que este grupo ya está en fase terminal y que otro más, igual o peor, ‘saltaría’ al escenario y que Julio Escalante –puesto que nadie más acepta estar en la presidencia del PRI-, lo podría comandar. Increíble, pero cierto. Sin duda, en política “hay que ver, para creer”.

4.- El Jerry hizo obras, “gracias a los proyectos de René Mandujano”.- En la plática que tuvo mi Dire con René Mandujano, quien ‘rompió’ el silencio como político en torno a asuntos públicos, el Exalcalde del período 2012-2015 comentó que durante su gestión, se elaboraron diversos proyectos de obra pública que no alcanzó a materializar, pero que Gerardo Alcántar –mejor conocido como el Jerry-, retomó y los llevó a la práctica, por eso es que hizo obras; de otra forma, nunca las hubiera logrado por cuenta propia. Con sus afirmaciones, René Mandujano denota que Alcántar no es de su agrado y aclara acciones que el Jerry (del PRD) ‘se cuelga’, sin decir nunca éste que el panista le dejó “la mesa puesta”. La pugna entre ambos quizá, seguirá; pero lo cierto es que el Exalcalde del PAN habla claro y directo con nombres y apellidos de todo y de todos. Así visto todo, pareciera que René está de regreso y aceptando que es de humanos cometer errores y no por él, sino por su Tesorero, Víctor Chombo López, a quien –insisto-, señala como responsable del mal manejo de la hacienda pública en el período 2012-2015. Qué barbaridad!!!.

Para concluir con el tema del T-MEC, es de resaltarse que éste resulta fundamental para el crecimiento económico de México, un asunto que así lo reconoció el Presidente López Obrador. Afirmó que la firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá atraerá para nuestro país más inversión de todas partes del mundo. A su vez, se reveló que las tres naciones ratificarán oficialmente el documento a más tardar el 20 de diciembre. Esto, pese a que el líder de la mayoría republicana en el Senado de Estados Unidos, Mitch McConnell, descartara que la ratificación del Tratado suceda en 2019 porque su fracción parlamentaria se ocupará del juicio político que posiblemente enfrentará el presidente Donald Trump. Ya el subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Jesús Seade, confió en que el vecino país del norte acepte ratificar el acuerdo durante la presente semana. Ya veremos después qué efectos positivos tendrá para México. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven; suerte y hasta la próxima. Saludos.